

2017.11.12  
NO.1921

発行：碧南民報社  
碧南市篠山町3-13-10  
FAX.42-8706

身边かに役立つ  
日本共产党生活相談所

山口はるみ ☎42-8940 FAX41-9904  
岡本 守正 ☎41-5357 FAX46-1592  
磯貝 明彦 ☎・FAX48-2718

# 格差 現在の名鉄駅 VS 日駅

北新川駅の和式トイレ

おざなり中央駅

旧玉津浦駅

旧棚尾駅

旧三河旭駅

名鉄廃線跡地最終 三河旭駅 前後の工事入札結果（8月2日執行）

レールパーク10区工事	36,229,680	株加藤土木	造園工事
レールパーク11区工事	91,800,000	木村建設株	造園工事
レールパーク6区工事	15,857,640	株長谷基業	造園工事
レールパーク7区工事	26,298,000	加藤電気工業株	電気工事
レールパーク6区工事	54,689,040	石橋建設興業株	舗装工事
総額	224,874,360		



## 三河旭駅整備に2億2487万円

名鉄廃線跡地を3億円で購入し、総額

15億円で整備している「レールパーク」

8月2日入札で、最終工事の三河旭駅

60円となりました。散歩にわずかな人

が利用している程度ですが、旧玉津浦駅

旧棚尾駅トイレはどう

らも1850万円かけ

ました。

日3千人以上利用  
の北新川駅に障がい者トイレなし

一方、

一日

3千人以

上が使う北新川駅は、駅構内に和式トイレがあるだけです。障がい者の人も、駅の外からも利用できません。

## 中央駅はおざなり

碧南市の「顔」中央駅は、

碧南市管理の通路はタイル

が何度もはがれつぎはぎ状態。この夏は、草ぼうぼう

で、日本共产党の指摘でやつ

と草刈りを実施。高木は根

と本のコンクリート固めが爆

裂。伐採してもらいました。

花も枯れ、噴水は「年間40

万円の電気代がムダ」と言つ



## 荒子は中古遊具の公園

荒子ちびっこ広場は77

0万円で新設。ところが遊

具は昭和56年に設置され

大浜上町の中古遊具を移設

します。市民へのケチケチ

行政にもほどがあります。

接続され建替が当然です。撤去されれば、児童は信号を渡った応仁寺側のトイレか、遠く離れた花しようぶ園の隅っこにある暗いトイレに行かなければなりません。児童や観光客に配慮したやり方とは思えません。



## 宝の議席活かして

### 衆議院議員もとむら伸子

みんなのご支援で2期目の当選をさせていただきました。「ようこそ碧南市へ」の看板が泣きます。

前7時から午後6時まで再開しました。「ようこそ碧南市へ」の看板が泣

ました。寒くなつた今、午

だ

止めており、肌

が

いた。

「ようこそ碧南

市へ」の看板が泣

ます。

市へ

が

いた。

「ようこそ碧南

市へ」の看板が泣

# 福祉健康委員会視察報告

## 山口はるみ

10月30～11月1日まで、福祉健康委員として視察にいったので報告します。

### 医師修学制度と現地での病院建替え

#### 一 静岡県焼津市民病院

焼津市は、人口約14万人。面積70・31k<sup>2</sup>m。財政力指数は0・89。法人市民税超過課税で7557万円の增收を得ています。焼津市民病院は、471床、28診療科、医師101人（研修医18名含）人。1日平均入院患者数401人、外来は1,023人、病床稼働率・85・2%看護職員439人、専門職122人、事務職員44人。

敷地面積63,370m<sup>2</sup>、延建築面積3万3220m<sup>2</sup>。昭和58年に新築移転してから35年経過。同じ敷地内に、8階建（現在6階建）で新病院を建築するために、平成28年3月に基本構想を策定。平成35年度開院を目指し、今後DB方式、ECI方式など検討。建築費は約300億円みこんでいます。新病院では、①救急医療②周産期・小児医療③脳卒中④がんを重点機能としています。

### 地方公営企業法全部適用にしたが

平成23年4月から、経営形態を地方公営企業法全部適用に変更。

病院事業管理者に病院長の太田信隆氏が就任。「全部適用」では、病院事務職を、独自に採用することができる。しかし市からの事務局長他派遣職員は従来と変わらないそうです。

### 医師修学制度、月25万円で5名に

東大、浜松医科大学からの医師確保に、努力するとともに、平成22年度から、月額25万円の医学生修学資金貸付制度を発足。毎年3名で延べ57人に1億7100万円の貸付を実施。7年がたち3名（医師免許確保に6年必要）が病院勤務で免除しています。

待ち時間短縮のために平成29年度から、3人前から登録者に「そろそろ診察」メールを送信48名が登録しています。

### 黒字転換の大和市民病院

#### 一 神奈川県大和市民病院

大和市は人口約23万人。面積27・09k<sup>2</sup>m。財政力指數は0.

96%。法人市民税超過課税分で約2億円超の増収を得ています。厚木基地の交付金約10億円もあります。

大和市立病院は昭和30年に大和町国保直営病院として発足。

創立60周年を迎えました。

平成5年に地上7階、地下1階で新築建替え後25年経過しています。

大和市長は歯科医師出身。事務職部課長も20年キャリアの重層な人事を組んでいます。

平成19年決算で、約1億9千万円の赤字から、平成23年度決算で、約1億9千万円の黒字に転換。

### 松坂市民病院 世古口務医師に学んで

松坂市民病院 副院長世古口 態氏を呼んで、病院全職員を対象に、講演会。「落ち穂拾い作戦」を実施。これは、

請求できるのに気づかず取りこぼしている分、意識が行き届いていたかった部分を見直そうという作戦です。全職員がDPCという制度を十分に理解し、薬剤管理指導料や退院時服薬指導加算、退院時リハビリテーション指導料など、出来高請求できる加算部分の取りこぼしを極力最小限にすることに努めました。

自治体病院がなぜ、他の病院に比べて経営的に劣っているかは、事務方の問題。医療について何も知らない人材が、突然赴任し、2～3年周期で変わる。数年後には異動になるわけですから、特に努力することもないし、議会対策で精一杯で本庁ばかりを気にしては、医師と対する」とはできません。

### 産婦人科医12名 小児科医11名 確保

医師確保では、横浜大学、北里大学、東海大学など年に2回は市長とともに訪問。こうした努力で産婦人科医12人。小児科医師は11名がグループで派遣されました。

また分娩手当1回約1万5千円を立会スタッフにも支給、「育児短時間制度」、各種手当の充実、24時間70人定員の院内保育所などをPRして雇用につなげています。

### 予算かけて収益アップに

「かけるところは、思い切って手厚くし、収益につなげる」との事務局長の話は、けちけちでパワーハラ事件や裁判敗訴の碧南市と市長に聞いていただきたいものでした。地方公営企業法は一部適用で行っており、碧南市でも、その気になれば実現可能です。まずは、松坂市民病院の世古口氏を招いて講演会を行るべきでは？

### 埼玉県ふじみ野市・民間施設

社会福祉法人どろんこ会は、1998年株式会社ゴーエストの代表者が「一律の保育でない保育所」と設立。株式会社日本

福祉総合研究所、株式会社日本、事業所からなっています。認可保育所54ヶ所、自治体認定保育所9ヶ所、事業所内保育所11ヶ所、院内保育所15ヶ所、地域子育て支援センター4ヶ所、病後児保育2ヶ所、学童保育1ヶ所、児童発達支援事業所12ヶ所、障がい児相談支援事務所2ヶ所、放課後デイサービス事業所1ヶ所、児童発達支援センター1ヶ所を関東エリアで展開しています。ふじみ野どろんこ保育園は開設2年目、70人定員。園庭は、山ありどろんこありで0歳児がはつっていました。保育園内に、発達支援つむぎふじみ野ルームがあり、日10人、週2回0歳児から就学前までの発達支援の必要などがきています。個別指導、グループ指導を専門保育士、言語療法士のもと進めています。実際にには3歳近くなつて言葉の問題が出る例が多く、体全体の体力を養うことも含めて改善がされたことでした。

碧南市では、公立保育園の0歳児保育が4園でされています。園長などが専門知識を習得することで、どろんこや遊びや集団保育の中で、総合的にこどもの発達を保障するシステムと体制づくりが必要です。0歳児を運動会に参加させないなど、碧南市の保育現場ではもつと先進的な、本質的な子どもの全面発達を保障する保育が必要です。同時に、専門的に対応できる発達支援施設の拡充も必要性を感じました。

### 日本共産党碧南市議団



山口はるみ 岡本守正 機貝明彦  
☎42-8940 ☎41-5357 ☎48-2718  
三度山町2-70-4 笹山町6-29 若松町3-253

お気軽にご意見ご要望を

